



EXTENSION AGRICOLA

BOLETIN INFORMATIVO del SERVICIO

EDITORIAL

El verdadero alcance de la Extensión Agrícola

CON frecuencia se observa que al hablar de Extensión Agrícola, muchos no tienen ideas claras sobre la misión que le corresponde desarrollar a este Servicio.

Dejando a un lado a aquellos que no están ni orientados, hay otro amplio sector, constituido por los que participan de la creencia de que la tarea que la Extensión Agrícola tiene asignada es de índole meramente divulgadora.

Es muy conveniente que aclaremos que están en un error.

Si nuestra misión quedara reducida a esta labor, en realidad, podría considerarse al Servicio de Extensión Agrícola como algo análogo a las antiguas Cátedras Ambulantes; algo más eficaz que aquéllas, si se quiere, ya que después de realizada una campaña de divulgación sobre cualquier tema agrario interesante, no se pierde el contacto con los asistentes, puesto que la Agencia Comarcal correspondiente permanece abierta para todos, atiende sus problemas, y puede aclarar cuantas dudas se presentan a individuos o grupos sobre lo que vieron u oyeron en la campaña de divulgación, o sobre la forma de practicarlo.

Pero esa sola ventaja sobre el antiguo sistema de divulgación, con ser importante, no sería suficiente para los ambiciosos planes de la Extensión Agrícola.

Nuestro programa va mucho más lejos, y juzgamos de gran interés para nuestros lectores su conocimiento, siquiera sea simplemente esbozado, en el reducido espacio de que disponemos.

Extensión Agrícola, al proponerse implantar una mejora de interés en una comarca, primeramente realiza una hábil campaña de propaganda sobre el tema; previene después el lugar, medios materiales y especialistas que han de desarrollarlo; redacta un programa donde se dosifican y concretan las charlas, coloquios y demostraciones prácticas que van a hacer comprender con claridad a todos los asistentes lo que se trata de conseguir.

En esas demostraciones prácticas, después de actuar el especialista y sus auxiliares para enseñar la manera de operar, se hace intervenir personalmente al mayor número posible de asistentes, con el fin de corregirles, si no han llegado a realizar el trabajo con la debida corrección; así «aprenden, haciendo».

Hasta aquí podría llegar la labor meramente divulgadora.

Pero Extensión Agrícola prolonga su actuación con su posterior resolución de dudas en la Agencia Comarcal, y sobre todo, y esto es lo más esencial para el logro de sus fines, continuando su control sobre cuantos y cuales de entre los asistentes van poniendo voluntariamente en práctica, en sus explotaciones, lo aprendido.

Y aún más: cuáles amplían la labor del Servicio, adiestrando a otros de sus convecinos para realizar las mismas mejoras.

Sólo así se llega a conseguir verdadera eficacia en el trabajo, y, por otra parte, es así como puede conocerse la rentabilidad de los medios económicos consumidos por el Servicio. Y, por último, esta valoración de resultados proporciona precisas indicaciones sobre las posibles variaciones a introducir en los métodos que se empleen posteriormente para ir mejorando los índices de eficacia progresivamente.

Nuestros lectores habrán podido apreciar que cada uno de los BOLETINES hasta ahora publicados va mejorando, siquiera sea ligeramente, con respecto a los anteriores.

No obstante, insistimos en solicitar ideas de los lectores, pues esa valiosa colaboración nos ayudaría decisivamente en nuestro deseo de superación, encaminado a ofrecerles la información más grata e interesante que sea posible.